

謹啓

先日は、お忙しい中我々の研究室訪問にお時間を割いていただきありがとうございました。勉強と研究はまたく違い研究の経験は「人間力」を養うということです。研究は研究職に進む人だけに役立つことかと思っていたのですが、全く関係がない職種にも役立つことに驚きました。

また、表面物理のお話では、最先端の研究内容や実験器具をわかりやすていねいに説明していただきとても勉強になりました。ナノウーレンズは我々の体や生活の基礎となる大事な分野であり、まだまだ研究のよろがるということを聞き、表面物理の研究を将来の視野に入れるようになりました。

私達が入学に遅れて表面物理を学ぶ学年には関わらず、今回のお話をきこうな体験になりました。本当にありがとうございました。

教員

令和四年八月十九日

研究室訪問に参加して〔感想〕

(D) 班 研究室名 (長谷川研究室)

私は今回研究室訪問に参加して、学校の授業のまゝの学びと、研究の違いをより強く感じました。

まずは、千葉の研究室での研究は、やがては3年生を教わらざるではなれ。新しいことを研究するたと

めのところでもあります。具体的に研究をしている方々のお話を聞くことで、その差が意識できました。

また、専門性もまた強く感じています。少數精錬でとにかくいる感じが印象的でした。勿論、

東京大学の研究室は設備が整っていて、全国から集まっています。同じことに興味を持った人ばかり

と、友に研究ができるのです。とても勉強的な環境だと思います。私もともと中等の物理に力を入れ、

物理に対して苦手意識が持たれていたのですが、高校で学んで見て、運動方程式を解くうちに、それからよく物理

が好きになりました。それもあって最近物理ハイヤーが食ひたのです。講義や研究をしている方々の説明

を詳しく聞こえさせてもらいました。特に、STMの説明を聞いたとき、直接電子顕微鏡の写真を見たところ

で感動しました。また、物理年会においても、3年生が「あるとこ」を算んで、その中に特に

興味のある分野が「何かかかわらず」であります。中学校で物理が好きになりました。なぜなら

高2=12歳2月は漠然として、理系は「進む」と「消去法」に化粧箱があります。しかし、20歳=10歳

研究室訪問を通して、物理学を身もじらうとした結果、それが変わったのです。

本当に良い機会になりました。自分自身、研究の可能性を探りたい。何よりは、その後を予定

(二) 二つの方向での発展や個人的成長(?)。勉強しているときに、と常に接して、毎回の

テストを突破する目標は「P=211302」(?)。自分で考えて、試して、修正して、反省していく過程を

見ています。それは、いつまでも「大學生」です。そこには、努力が是がから読み取れる

ところ。それは、いつまでも「大學生」です。そこには、努力が是がから読み取れる

ところ。それは、いつまでも「大學生」です。そこには、努力が是がから読み取れる

ところ。それは、いつまでも「大學生」です。そこには、努力が是がから読み取れる



研究室訪問に参加して〔感想〕

(D) 班 研究室名 (長谷川研究室)

)

今回の研究室訪問に参加して、まず物理学は幅広い分野に密接していることが分かりました(例えは、今回の物性物理学ではナノメートルもの微小な大きさの原子に関する研究なので、化学と深く関わっていました。また、物理は物体の運動などの古くからある物理学だったので、今回の研究室訪問で物理の世界は広いのだと分かりました。

2つ目に院生や博士(?)生、そして教授の方々との質疑応答で感動しました。私は高校生はまだ回答のある問題(例えは、公式のある数学先人達によって答えが出来ている化学や物理など)しか並んでいません。大学に行けば当然答えが分かりらない、そして答えがないかもしれない研究を行います。私は大学生の自分を想像し、自分でテーマを選んで研究していくのができるのか不安に思いました。しかし、長谷川研究室では、皆さん意見の交流と実験の助け合いをしてから研究を進めているように見え、心強い仲間に頼ることで大切だと学びました。

今回の研究室訪問はとても楽しかったです。元々、父が物性物理学の研究を行っていたのである程度どのよう卒業研究のか教えてもらっていたのですが、大学の「原子」をちょうど習い終めた後で、なので、身近に感じながら研究を知ることができました。今回のことも含め大学をどのように過ごしていくか考えていこうと思います。



研究室訪問に参加して〔感想〕

(D) 班 研究室名 (長谷川研究室)

今回の研究室訪問では、訪問日前は「理学」「表面物理学者」が何を目標としているのか、そのためには何を研究しているのか、研究する上で社会への貢献で何のか、など分かり難いのが多かったが、それらの疑問がほぼ解決したのではなかった。理学部では自然の理や宇宙の根源を追求し、解明するので、一般教育、教養、物理学、化学、生物学のようは、基礎科目が必須となる。しかし理学部の中でも様々な方向の学科があるのもよく分かつた。個人的には印象的だったのは長谷川研究室が物理の表面ではなく現象を+1ステップで研究、解明し、社会へ還元し、貢献していくところだ。今では「研究して得た成果を社会に貢献する」という行為において日本と研究室で運営での違い、耐久性を持つ構造を社会に通用する、といった目に見える気団での社会への貢献これが知りたかったが、目に見えないところでは、+1ステップから79.0-47.1へという実験がおもろいと思ふ。また、東京大学は高価な実験装置や機器がたくさん備わっているので精度の高い実験、研究ができるだけではなく、身の回りにも優秀な人材がたくさんいるので「大学で勉強す了」ということを考る東京大学には多くの意味があると思ふ。教授と学生、学生との距離感も近く、逐一疑問と答える機会も多さうな雰囲気を感じた。研究に限らず、大学の高さを知った所ではないかと思ふ。そして「疑問」とかいう言葉が非常に多い。これは思ふ。高校生として過ごす日々の日常生活や学校生活で「疑問」とを持つ、把握するには少し遠い感覚だったと思ふ。今回の研究室訪問では得られたものが少なかった。とても有意義なものでは無いと思ふ。



研究室訪問に参加して〔感想〕

(D) 班 研究室名 (長谷川研究室)

)

私は、研究室訪問に参加する前は、研究について不安なところもありました。しかし、研究室訪問に参加して、研究のめい體味が湧きました。先生より講義では、大学院についての説明を受けて、私は大学院について知らないことが多かったのですが、他の大学や外国からも生徒が来てることを知りました。また、既往学生がやってる研究でも、答えるのがうきい課題について取り組んでいて、誰もやれることはなないこととしていることをよく知りました。そして、物理学に関する知識があり、それが本がつかないところがあることがわかりました。物理学は、こんなにも面白い分野があるのかと驚きました。東京大学の場合、約90%の人が修士課程へ進むもの内約60%が博士課程に進学していく中で、本当に多くの人が大学院へ進むことがわかりました。1-ペル賞などの受賞者や、技術が進歩していく先に1-ペル賞があることがよくわかりました。前の1-ペル賞から、たゞ次の1-ペル賞の研究は進んでいます。たゞ夢見るところや、RF3バトルの流れがつかみ、2~3回に興奮しました。そして、我々の世界、私たちのものでできている、これまでのものはまだわがまま、様々なことがおこるかを知りました。普段は、2~3スマートフォンには、たゞこのトランジスタが使われていた。菌やウイルスはまだいい。でも、いつもがわすれたり影響を与えていたりするのが、不思議でいいと思いつつ、それを見て、普段意識していないところが面白くて感じました。実際の研究室に訪問して話を聞くと、研究の楽しさや面白さが伝わってきました。普段聞かない話を聞いて楽しくてお話しるのが印象的で興味を惹かれました。誰もやったことのない研究を最先端の設備で行えるのがすごいと思いました。高いレベルの実験や、可能なら何でも下げてもらいたいなどと驚きました。私も好きなことを研究してみたいと思うようになりました。普段から興味があることを見つけたいと思います。いい勉強ができました。素敵な時間をありがとうございました。



研究室訪問に参加して〔感想〕

(D)班 研究室名(東京大学大学院 理学系研究科 長谷川研究室)

私は、今日の東大研究「参加して感じた、感じた、収穫のもの」と
です。

今日は、長谷川教授自ら、研究室についてお話をしてくれました。事前の調べでは、内容の難しさなどから、この分野は他の研究室よりも興味はないかな。しかし、東大研のしんみり制度が始まり、東大の実験、今行っている研究まで、様々なことを私のために分かりやすく、うるさくもしくは立派に教えてくれました。お陰で、表面物理室についての見識が深まりました。また、教授自身が多くの研究室について、界隈に遊んでいたりする姿勢も印象的でした。

また、この研究室の研究設備を、実際に見てきましたが、その中で印象的だったのが、複数のSTMとAFM。原子数個分の「極めて微細な」針を複数本同時に用いていたり、その針の先は、1個の原子(1個分の細さ)でした。

これまでの印象が、この1日で大きく変わったと感じましたので、今後も高橋工場へ今後の時期に触れるとかして頂けるのが、今回の収穫でした。



研究室訪問に参加して〔感想〕

(D) 班 研究室名 (長谷川 研究室)

私は大学受験より先のこととあまり考えたことがなく
学部に関しても漠然としたつもりでした。しかし
今回の研究室訪問を通じて具体的に何をするのか
(今回たて表面物理学という学問の中でトネリ効果を使った実験で
新たな発見を探している)を知ることができて(大学に入ったう何をばうか
を考えるようになりました。また先生が話されてたナ)世界
の話が非常に面白かったです。この世にあらゆるか
つて、それが目に見えないほんの小さな粒子からできてい
て、それらが"レゴ"のさうに合体して一つの単体、ものが
存在して、そのを人々が"当たり前に見過ごして"いるのが
不思議に感じました。普段当たり前に見ていて、それが
実は深掘りしたう自分の知識とつながったり
することでお一層研究というものが樂しくなって、このか
かと話を聞いて思いました。ただ私は車という趣味しか
なく、物質がては全く興味がないので、大学でやりたいに
して見つからなかったのはどうやら不安感が出てきました。
そこは時期に克服できるようにしようとします。

